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Приглашение 
на Публичные 
слушания
Жителям области  
предлагают обсудить  
бюджет на 2014 год

20 ноября в 14.00 в Законо-
дательном Собрании Челябин-
ской области планируется про-
ведение публичных слушаний в 
форме очного собрания по про-
екту Закона Челябинской обла-
сти «Об областном бюджете на 
2014 год и на плановый период 
2015 и 2016 годов».

Указанный законопроект 
опубликован в газете «Юж-
ноуральская панорама» от 

31 октября 2013 года (специальный 
выпуск № 37) и размещен на сайте 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области www.zs74.ru и ми-
нистерства финансов Челябинской 
области www.minfin74.ru.

С 1 по 19 ноября 2013 года с 9.00 
до 17.00 часов в Законодательном 
Собрании области будут работать 
телефоны горячей линии:

239-25-87, 239-25-90 (кроме 
субботы и воскресенья).

Предлагаем всем желающим от-
кликнуться и высказать свои пред-
ложения по законопроекту, указав 
при этом свои данные для обратной 
связи (Ф.И.О., адрес, контактный 
номер телефона).

Заявки на участие в публичных 
слушаниях будут приниматься до 
16 ноября 2013 года.

Заявка, составленная в пись-
менной форме, направляется на 
имя председателя Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
В.В. Мякуша и должна содержать:

для избирателей и других лиц −  �
анкетные данные (фамилию, имя, 
отчество, место жительства);

для представителей организаций,  �
общественных объединений − дан-
ные о принадлежности к указанным 
организациям и общес твенным 
объединениям.

Предложения к законопроекту 
будут приниматься до 19 ноября 
2013 года.

Предложения в протокол публич-
ных слушаний могут быть направ-
лены в письменной или электрон-
ной форме по адресу, указанному на 
официальном сайте Законодатель-
ного Собрания в информационно-
телекоммуникационной сети Ин-
тернет, либо по телефонам горячей 
линии. Предложения должны со-
держать их обоснование, а в случае 
если такие предложения приводят 
к увеличению расходов областного 
бюджета – предложения об источ-
никах их финансирования.

Ждем ваших предложений!

Напомним, уже более десяти лет 
областной парламент шефству-
ет над Тюбукской коррекцион-

ной школой-интернатом. Парламента-
рии и аппарат ЗСО всегда откликаются на 
проблемы и нужды школы-интерната, 
стараются участвовать во всех празд-
никах и мероприятиях, проходящих в 
учреждении, организовывают для ребят 
необычные встречи и мероприятия, да-
рят подарки – словом, стараются сде-
лать все, чтобы воспитанники чувствова-
ли себя нужными.

В этот раз депутаты приехали к де-
тям, чтобы принять участие в праздни-

ке осени и урожая, осмотреть один из 
спальных корпусов, где при поддерж-
ке Заксобрания был выполнен ремонт 
санитарных комнат и электропровод-
ки, пообщаться с ребятами и узнать, 
чем еще необходимо помочь школе-
интернату, чтобы сделать жизнь ребят 
более комфортной.

В праздник полагается дарить по-
дарки, поэтому депутаты приехали не 
с пустыми руками. По просьбе воспи-
танников и педагогов они привезли и 
вручили своим подшефным пылесосы. 
Теперь на влажную уборку комнат у 
детей будет уходить меньше време-
ни. Владимир Мякуш поздравил ребят 
сразу с несколькими праздниками, в 
том числе с Днем народного единства, 
с окончанием первой четверти и насту-
плением каникул.

Окончание на стр. 3.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собра-
ния Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Несколько лет назад мы взяли шефство над Тюбукской школой-
интернатом и регулярно встречаемся с ее воспитанниками. Сегодня 
мы приехали, чтобы поздравить ребят с праздником, пообщаться, 
вручить им подарки. Заодно проверили, как идет ремонт поме-
щений, на который выделили средства депутаты ЗСО. Мы вместе 
с работниками этого детского дома стараемся сделать все, чтобы 
воспитанникам было здесь уютно и тепло, по-семейному. Потому 
что для ребенка главное – это семья. Приезжая сюда, я в первую 
очередь чувствую себя отцом. Мне всегда очень приятно смотреть, 
как изменяются условия жизни детей к лучшему после оказания 
нашей помощи. У меня есть мечта – чтобы как можно больше 
детей нашли свою семью. Ведь как бы хорошо ни было в детском 
учреждении, ребенку все равно нужен домашний очаг, ему необхо-
димо чувствовать заботу, внимание, иметь возможность учиться и 
развиваться, заниматься трудом. Нас связывают не просто шефские 
связи, а дружба с детьми и коллективом дома-интерната. Если мы 
создадим для них все необходимые для жизни и развития условия, 
то можно считать, что будущее России будет в надежных руках.

Александр МОтОВилОВ, председатель комитета по ин-
формационной политике (фракция «Единая Россия»):

– В Челябинской области 55 детских домов, в которых вос-
питываются 4500 детей-сирот. Законодательное Собрание регу-
лярно поддерживает все эти учреждения. За каждым детским 
домом Челябинской области закреплен депутат областного 
парламента, который ему помогает, а нашим общим подшеф-
ным детским домом является Тюбукская школа-интернат. Мы 
постоянно оказываем помощь этому детскому дому, привозим 
подарки, но самое главное – общаемся с детьми, которым так 
недостает этого общения со взрослыми людьми. Мы регулярно 
проводим для детей экскурсии. В прошлый раз детишки из 
Тюбукского детского дома были в Челябинском зоопарке. Дети 
растут, и мы прекрасно понимаем, что скоро им нужно будет 
выбирать профессию и свой дальнейший жизненный путь. 
Поэтому мы организуем для них экскурсионные поездки на раз-
личные челябинские предприятия и производства.

Одна бОльшая семья

6 ноября председатель 
регионального парламента 
Владимир Мякуш, вице-
спикер Александр Журавлев  
и председатель комитета  
по информационной  
политике Александр 
Мотовилов посетили 
подшефную тюбукскую 
коррекционную специальную 
школу-интернат для 
детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей, с ограниченными 
возможностями здоровья.
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В конце декабря прошлого года 
глава государства Владимир Путин 
подписал указ «О некоторых ме-
рах по реализации государствен-
ной политики в сфере защиты 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей». и уже 
с начала 2013 года в стране стал 
действовать новый партийный 
проект «России важен каждый ре-
бенок», основная задача которого 
– помощь юным гражданам на-
шей страны, лишенным родитель-
ской любви и ласки.

Челябинская область стала 
одним из первых регионов, 
который активно включился 

в реализацию всех направлений про-
екта «России важен каждый ребенок». 
В рамках проекта были выделены три 
основных направления: сохранение 
кровной семьи и профилактика семей-
ного неблагополучия; мотивирование 
людей на создание приемных семей; 
укрепление материально-технической 
базы и создание достойных условий 
для воспитанников детских учреж-
дений. В Законодательном Собрании 
Челябинской области была создана 
временная комиссия по реализации го-
сударственной политики в сфере защи-
ты детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей в Челябинской 
области, в которую вошли южноураль-
ские законодатели, представители об-
ластного правительства, администра-
ции губернатора, органов социальной 
защиты, руководители детских домов и 
домов-интернатов. Возглавил времен-
ную комиссию вице-спикер областного 
парламента, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»).

В феврале этого года состоялась 
презентация «дорожной карты» про-
екта «России важен каждый ребенок». 
Создание консультационных центров 
по усыновлению детей и современных 
баз данных детей-сирот, упрощение 
процедуры сбора документов, оптими-
зация работы по поиску родственников 
ребенка, в отношении которого принято 
решение об изъятии его из семьи, – все 
это и многое другое было прописано в 
«дорожной карте» проекта. 

Стоит отметить, что Челябинская 
область входит в четверку российских 
регионов по количеству детских домов: 
в общей сложности на Южном Урале 
насчитывается 55 учреждений, в ко-
торых содержатся дети-сироты и дети, 
оставшиеся без попечения родителей. 
Это сопоставимо с Нижегородской или 
Московской областью, при этом чис-
ленность населения в этих регионах 
значительно больше, чем в Челябин-
ской области.

дети без детства
Сиротство – это проблема обще-

ства, вопрос воспитания будущего 

родителя, ответственности за жизнь 
маленького человека. Только в Челя-
бинской области ежегодно появляет-
ся порядка двух тысяч детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения 
родителей.

В общей сложности в нашем ре-
гионе проживают более 15,5 тысячи 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. Больше трети 
из них (11,2 тысячи ребятишек) вос-
питывается в опекунских и приемных 
семьях. Остальные дети – в различ-
ных социальных учреждениях системы 
здравоохранения и социальной защи-
ты населения.

Более того, на сегодняшний день 92 
процента детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, – со-
циальные сироты, то есть сироты при 
живых родителях. И лишь восемь про-
центов ребятишек – круглые сироты. 
И одна из основных задач, по мнению 
парламентариев, обратить внимание 
на необходимость поддержки семей, 
особенно таких, которые оказались в 
непростой жизненной ситуации.

К счастью, принимаемые в регионе 
меры по работе с неблагополучными 
семьями дают свои хоть и небольшие, 
но все же положительные результа-
ты. Из двух тысяч малышей, которые 
ежегодно остаются без родителей, 800 
ребят возвращаются вновь в кровную 
семью, остальные, увы, направляют-
ся на воспитание в государственные 
учреждения. 

Большая работа проводится ми-
нистерством социальных отношений 
Челябинской области, которое реали-
зует ряд проектов, направленных на 
устройство детей-сирот в семьи. Ра-
ботает специальный сайт, на котором 
размещается информация о детях-
сиротах, о малышах снимаются теле-
визионные сюжеты – видеопаспорта. 
Немалую помощь оказывают местные 
средства массовой информации, неко-
торые из них реализуют соответствую-
щие проекты.

Региональным правительством 
прорабатываются направления по сти-
мулированию южноуральских семей 
брать на воспитание детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения ро-
дителей. Кроме того, минсоц области 
реализует проект по созданию школ 
приемного родителя, в ряде террито-
рий региона они уже открыты и успеш-
но действуют.

сирОтствО: 
закОнОдательнОе решение 

Понятно, что одного желания не-
достаточно, чтобы решить проблему 
сиротства. А потому депутаты област-
ного парламента серьезное внимание 
уделяют законодательной базе.

За последние месяцы был внесен 
целый ряд изменений в федеральное, 
региональное и муниципальное зако-
нодательство.

Все предложения по внесению из-
менений в законодательство подробно 
рассматриваются на заседаниях вре-
менной комиссии по реализации госу-
дарственной политики в сфере защиты 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей в Челябинской 
области.

Свою работу над совершенствова-
нием законодательного механизма по 
решению сиротского вопроса члены 
временной комиссии начали еще зи-
мой. 

Так, южноуральские парламентарии 
внесли изменения в закон, который 
регулирует вопросы предоставления 
жилья детям-сиротам.

С этого года жилые помещения 
детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей, предостав-
ляются на основе специализированного 
жилищного фонда, что подразумевает 
отсутствие права на приватизацию на 
определенный период. Это сделано для 
того, чтобы обезопасить детей-сирот от 
всякого рода мошеннических опера-
ций с жильем. По истечении пяти лет 
договор специализированного фонда 

может быть перезаключен на договор 
социального найма.

Активно на законодательном уров-
не поддерживаются приемные и опе-
кунские семьи. Кроме того, по мнению 
парламентариев, специалистов об-
ластного министерства социальных от-
ношений, директоров детских домов, 
очень важно постинтернатное сопрово-
ждение выпускников подобных учреж-
дений, польку детям-сиротам, которые 
вступают в самостоятельную взрослую 
жизнь, необходима адаптационная по-
мощь. Не на последнем месте вопросы 
образования и трудоустройства таких 
ребят. Положительный опыт этой ра-
боты в регионе уже есть. Благодаря 
принятым мерам многие выпускники 
детских домов и интернатов успешно 
учатся в учебных заведениях началь-
ного и среднего профессионального об-
разования и даже в вузах.

всерОссийскОе 
сОтрудничествО

В рамках партийного проекта «Рос-
сии важен каждый ребенок» проходят 
всероссийские видеоконференции 
по проблемам детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, 
благодаря которым у регионов есть 
возможность поделиться опытом в 
решении сиротских проблем. Модера-
тор видеоконференций – заместитель 
председателя Государственной Думы 
Людмила Швецова.

В подобной работе принимают уча-
стие не только представители органов 
исполнительной и законодательной 
власти, но и педагоги и руководители 
детских домов и интернатов, специали-
сты служб опеки и попечительства – 
те, кто знает все проблемы сиротства 
изнутри.

Состоялись уже три подобные ви-
деоконференции, на которых обсуж-
дался целый ряд актуальных вопро-
сов, касающихся эффективных регио-
нальных моделей и лучших практик 
профилактики социального сиротства, 

устройства в семьи детей, оставшихся 
без попечения родителей.

На последней видеоконференции, 
которая прошла в начале ноября, об-
суждались вопросы раннего выявле-
ния неблагополучных семей, мотиви-
рование семьи на принятие помощи, 
взаимодействие между ведомствами 
и организациями, участвующими в 
работе по профилактике социального 
сиротства, и многие другие. 

Своим опытом работы в этом на-
правлении уже поделились Москов-
ская, Тюменская, Новгородская, Псков-
ская, Калининградская и многие другие 
области. 

По мнению участников, подобный 
формат работы эффективен и актуален, 
поскольку есть реальная возможность 
перенять опыт других регионов.

чуЖих детей не бывает
Чем живут учреждения для детей-

сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей, с какими трудностями 
сталкиваются, можно узнать только во 
время их посещения. Понимая это, де-
путаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области регулярно выезжа-
ют в детские дома и дома-интернаты.

Надо отметить, что есть у южно-
уральских парламентариев подшефное 
учреждение – Тюбукская специальная 
(коррекционная) школа-интернат для 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, с ограниченны-
ми возможностями здоровья, кото-
рая находится в Каслинском районе. 
Парламентарии не только регулярно 
приезжают в гости, но и в силу своих 
возможностей помогают интернату. 
Благодаря депутатской помощи здесь 
были решены многие хозяйственно-
бытовые проблемы, приобретена бы-
товая техника, сделан ремонт.

Кроме того, областные парламен-
тарии организовывали для ребят Тю-
букской школы-интерната экскурсии в 
зоопарк, на предприятия города Челя-
бинска. Старшеклассники побывали в 
театре драмы имени Наума Орлова на 
спектакле «Примадонны».

Посещают парламентарии и другие 
социальные учреждения для детей-
сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей. И ни одно из них 
не остается без внимания со стороны 
депутатов. Так, благодаря поддержке 
парламентариев-единороссов Алек-
сандра Мотовилова и Ильдара Усма-
нова автопарк челябинской школы-
интерната VI вида № 4 пополнился 
новым микроавтобусом. Во время по-
сещения Кизильского детского дома де-
путаты подарили ребятишкам игровые 
наборы, конструкторы и многие другие 
нужные для учебы и быта вещи.

Понятно, что даже самый дорогой 
подарок не способен заменить роди-
тельского тепла, но парламентарии 
убеждены: важно дать понять ребя-
тишкам, лишенным семьи, что они 
тоже любимы.

Цифра недели

На 1,6 процента 
увеличилось в 2013 году число  
детей-сирот, переданных в семьи 
жителей челябинской области. 
растет показатель передачи детей  
в приемные семьи и под опеку  
на безвозмездной основе.

Цитата недели

«
«

владимир мякуш, председатель зсО (фракция «единая россия»): 
депутатами зсО и правительством челябинской области проводится большая 
работа, направленная на решение проблем социального сиротства. Проект 
«россии важен каждый ребенок» направлен на помощь детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения родителей. идея взять на особый контроль 
ситуацию с сиротами в россии в декабре на заседании высшего и генерального 
советов партии была высказана председателем “единой россии” дмитрием 
медведевым. именно она и послужила толчком к появлению этого проекта.

рОссии ваЖен каЖдый ребенОк
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Оксана Великая, фото Наиля ФАТТАХОВА

Окончание. Начало на стр. 1.

-Дорогие ребята и ува-
жаемые взрослые, наши 
встречи стали уже доброй 

традицией. Я поздравляю ребят с ка-
никулами, с прошедшим Днем народ-
ного единства и праздником осени и 
урожая, который вы сегодня отмечае-
те. Мы поставили перед собой цель: 
каждый раз, приезжая к вам, выпол-
нять ваши просьбы и решать пробле-
мы детского дома, чтобы создать для 
вас комфортные условия проживания. 
На нашей недавней встрече вы об-
ратились к нам с просьбой провести 
ремонт спального корпуса и санитар-
ных комнат. Мы эту просьбу выпол-
нили. Также мы дарим вам пылесосы 
для того, чтобы у вас было чисто и 
уютно. Кроме того, каждому из вас мы 
дарим говорящую мягкую игрушку — 
медведя, который является символом 
России. Надеемся, что он станет вашей 
любимой игрушкой, – поздравил ре-
бят Владимир Мякуш.

В свою очередь воспитанники 
школы-интерната подготовили для го-
стей выставку поделок и праздничный 
концерт, на котором рассказали стихи, 
спели задорные частушки и показали 
новую интерпретацию сказки «Репка». В 
завершение праздника депутаты пода-
рили ребятам большие вкусные торты.

Одна бОльшая семья Александр ЖуРАВлЕВ, заме-
ститель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета 
по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту (фрак-
ция «Единая Россия»):

– Мы всегда с большим удоволь-
ствием приезжаем к нашим подшеф-
ным, потому что знаем: для ребят это 
большая радость. Я спросил у ребят: 
«Гостей ждете?» – и они все дружно 
ответили, что очень ждут. Приезд го-
стей для них всегда важен и интересен, 
потому что это общение, встречи с раз-
ными людьми, возможность показать 
себя. Конечно, мы приезжаем не толь-
ко для того, чтобы увидеть ребят, но и 
для того, чтобы посмотреть, как были 
выполнены ремонтные работы, и за-
планировать, что еще нужно сделать. 
Кроме того, мы посмотрели концерт, 
который подготовили ребята. Они по-
казали нам, какой урожай собрали со 
своего огорода. 

В этот раз мы подарили ребятам 
пылесосы, которые помогут им под-
держивать чистоту и порядок, и наш 
символ – мишку. Надеюсь, он будет 
сопровождать их и напоминать о 
нас. Я поздравляю ребят с праздни-
ком, желаю им здоровья и успехов 
в учебе.

Юлия СМЕтАнинА, воспитанница тюбукской 
коррекционной школы-интерната:

– К нам часто приезжают гости, и мы их очень 
ждем. Недавно у нас сделали ремонт в санитарных 
комнатах. Мы очень этому рады: столько проблем от-
пало. Еще мы очень обрадовались пылесосам. Теперь 

не нужно будет подметать веником, а можно будет 
легко и быстро навести порядок с помощью техники. 
И медвежонок мне очень понравился, он будет моей 
любимой игрушкой. Нашим гостям мы показали кон-
церт, который готовили целый месяц. Ребята волнова-
лись, но у нас все получилось.

Председатель комитета по 
информационной политике 
Александр Мотовилов (фрак-
ция «Единая Россия») поздра-
вил педагогов и воспитанни-
ков детского дома № 6 города 
Челябинска с 30-летним юби-
леем

Детский дом № 6 находится 
в избирательном округе 
Александра Мотови-

лова, поэтому он является чле-
ном попечительского совета этого 
учреждения, постоянно оказывает 

всестороннюю поддержку и об-
щается с детьми. В детском доме 
воспитываются 50 детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения 
родителей.

7 ноября для детского дома 
особый день, ведь это день его 
рождения. Все начиналось с двух-
этажного дома и садика, а сегодня 
это большое здание, где не про-
сто живут дети, а есть своя школа 
искусств, зимний сад, компью-
терные классы, блок трудового 
воспитания, швейная мастерская, 
спортивная площадка и спортзал, 

дОм, где сОгреваются сердца

Радмила кОкЧиЕВА, заместитель директора по учебно-
воспитательной работе детского дома № 6 города Челя-
бинска:

– Сегодня очень ответственное, серьезное и в то же время 
торжественное событие. Нашему детскому дому исполняется 30 
лет, и за это время он показал много серьезных результатов, вы-
пустил большое количество ребят, нашедших свой путь в жизни. 
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области Алек-
сандр Мотовилов и остальные попечители – это те люди, которые 
уже много лет находятся рядом с нами, постоянно протягивают 
руку помощи при решении наших проблем и помогают растить 
и воспитывать наших детей. Мне очень приятно и ответственно 
получить благодарственное письмо Законодательного Собрания. 
Для меня это значит, что 20 лет, которые я проработала в этом 
детском доме, оценены высоко и получили общественное при-
знание.

Ольга ниЗкАя, выпускница 
детского дома № 6:

– В детский дом я поступила в 
2001 году, а выпустилась из него в 
2006-м. Здесь мне дали хорошее 
воспитание, знания и необходи-
мый жизненный опыт, научили 
быть ответственной и самостоя-
тельной. Я считаю, что именно 
благодаря этому дому я смогла 
найти себя в жизни, поступила в 
колледж, получила образование 
и сейчас успешно работаю. Вос-
питателям я хотела бы пожелать 
здоровья, терпения, удачи и по-
слушных деток.

бассейн, водолечебница, физиотерапевтический ка-
бинет, работают логопед, дефектолог, психолог, со-
циальный педагог. Кроме того, у детского дома есть 
свой музей и библиотека, вишневый сад, цветники и 
многое другое. Поздравить любимое учреждение с 
юбилеем пришли воспитатели-ветераны, выпускни-
ки, попечители и друзья. В большом зале, красиво 
украшенном воздушными шарами, звучали бесчис-
ленные поздравления, песни, стихи и детский смех, 
вспоминались истории из прошлого.

Поздравляя работников детского учреждения с 
юбилеем, Александр Мотовилов от имени Законо-
дательного Собрания Челябинской области вручил 
некоторым из них благодарственные письма.

– Педагог детского дома не просто занимается вос-
питанием ребенка, вкладывает в него знания, а отдает 
ему свою душу, сердце и любовь, – отмечает депутат. 
– Подтверждение этому то, что прямо сейчас сидящие 
рядом с вами дети обнимают вас, берут за руку, кладут 
голову на плечо. Я желаю вам всегда оставаться таки-
ми же молодыми, улыбчивыми и искренними.

Отметим, что на одной из последних встреч руко-
водство детского дома просило оказать содействие 
в приобретении школьного автобуса.

– С приобретением автобуса у наших детей по-
явится возможность выезжать за территорию дет-
ского дома в учебные заведения, в различные места 
религиозной направленности (храмы, православ-
ные святыни), различные спортивные секции, дет-
ские развлекательные центры, кинотеатры, цирк, 
музеи, театры и так далее, – отмечают работники 
детского дома.

Решение этого непростого вопроса требует вре-
мени. Автобус должен отвечать всем нормам и 
требованиям по перевозке детей. Александр Мото-
вилов и Владимир Мякуш обещали помочь.

Александр МОтОВилОВ, председатель комитета по 
информационной политике (фракция «Единая Россия»):

– В этом году детскому дому № 6 исполняется 30 лет. Отме-
чу, что это учреждение является одним из лучших в области, 
и я желаю ему счастья, удачи и чтобы воспитывающиеся 
здесь дети были счастливы. Сегодня собралось большое ко-
личество гостей, желающих поздравить коллектив и детей с 
юбилеем, подарить подарки и разделить радость праздника. 
Мы прекрасно понимаем, что для работников и воспитанни-
ков детских домов важны не только материальная помощь, 
но и общение. Каждому ребенку нужны мама и папа, поэтому 
перед руководством страны и области стоит задача, чтобы 
было как можно меньше брошенных детей и как можно 
больше приемных семей.
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и все-таки волшебники суще-
ствуют. Они есть среди нас. Чем 
они занимаются? лечат, врачу-
ют, спасают жизни людей. Для 
нас они просто врачи, но мало 
кто знает, что со старославян-
ского языка врач переводится 
как «волшебник».

На прошлой неделе волшеб-
ники Челябинской област-
ной детской клинической 

больницы принимали поздравле-
ния, подарки и пожелания здоровья 
и долголетия. Повод – 75-летний 
юбилей областной детской клини-
ческой больницы. Торжественный 
концерт состоялся на одной из глав-
ных театральных площадок южно-
уральской столицы – драмтеатре 
им. Наума Орлова.

Поздравить детских волшебников 
пришел вице-спикер регионального 
парламента, председатель комитет по 
социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журав-
лев (фракция «Единая Россия»).

– От имени депутатов Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области поздравляю коллектив 

областной детской клинической 
больницы с этим прекрасным юби-
леем, – обратился Александр Лео-
нидович к детским волшебникам, 
присутствовавшим в зале. – Пола-
гаю, что сегодня на Южном Урале 
нет ни одного ребенка, которого не 
коснулись бы руки детского врача. 
Надо отметить, что в настоящее 
время потенциал и возможности 
вашей больницы – на самом высо-
ком уровне, ведь здесь есть все, что 
нужно для спасения жизни ребенка. 
Не скрою, органы власти региона 
сегодня гордятся тем, что у нас есть 
такое учреждение, которое порой –  
как последняя надежда пап и мам, 
бабушек  дедушек. Годы, которые  
эту больницу сделали высокотехно-
логичным медицинским учрежде-
нием, были сложными. Губернатор, 
правительство области, депутаты 
Законодательного Собрания делают 
все, чтобы больница развивалась, 
на эти цели из областного бюдже-
та выделяются немалые денежные 
средства. И глава региона Михаил 
Юревич во время последнего визита 
в областную детскую клиническую 
больницу заметил, что на сегодняш-

ний день здесь создана медицин-
ская база европейского уровня. И 
действительно, переступая ее порог, 
видишь, что здесь реализованы но-
вые проекты, проведена модерни-
зация, внедрены новейшие техноло-
гии, приобретено и действует совре-
менное медицинское оборудование. 
Но самое главное – это коллектив, 
который трудится в детской клини-
ческой больнице, люди подняли ее 
на тот высокий уровень, на котором 
она сегодня находится. Огромные 
слова благодарности нужно сказать 
в адрес ветеранов медицинского 
учреждения – тех, кто, невзирая на 
все сложности, не ушел – остался, 
они верны больнице, верны про-
фессии, и многие из тех, кто когда-то 
участвовал в становлении главно-

го детского лечебного учреждения 
Южного Урала, до сих пор в строю. 
В этот праздник я желаю коллекти-
ву Челябинской областной детской 
клинической больницы оставаться 
таким же деятельным, активным, 
веселым, профессиональным, 
ведь в ваших руках самое ценное 
– жизнь и здоровье юных южноу-
ральцев. А я в свою очередь, как 
депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, обещаю, что 
на законодательном уровне мы бу-
дем делать все, чтобы медицинская 
база больницы развивалась.

Кроме того, Александр Журавлев 
вручил главному врачу Челябинской 
областной детской клинической 
больницы Галине Киреевой поздра-
вительный адрес Законодательного 
Собрания Челябинской области, а 
нескольких медицинских работни-
ков наградил благодарственными 

письмами област-
ного парламента.

Слова поздрав-
ления в адрес дет-
ских волшебников 
прозвучали и от ми-
нистра здравоохра-
нения Челябинской 
области Дмитрия 
Тарасова, который 
также вручил не-
которым из них 
почетные грамоты 
и благодарности 
губернатора Челя-

бинской области.
Поздравляя коллег по медицин-

скому волшебству, главный врач 
больницы Галина Киреева заметила, 
что успех сегодняшнего дня опреде-
ляется фундаментом вчерашнего. 
У Челябинской детской областной 
клинической больницы этот фунда-
мент очень прочный. Он состоит из 
преданности своему делу, любви к 
детям, высокого профессионализма 
и современного оснащения уни-
кальным оборудованием, а также 
союзом практической медицыны 
и научной педиатрии. А еще здесь 
трудится большая команда волшеб-
ников, которые умеют радоваться 
детскому смеху, ценить жизнь и не 
просят ничего взамен.

ирина яббарОВа

вОлшебники ПО ПрОфессии

как известно, депутаты Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
серьезное внимание уделяют социаль-
ной поддержке людей с ограниченными 
возможностями. на сегодняшний день 
эта тема — одна из самых актуальных 
не только на Южном урале, но и в целом 
в стране. Вопросы доступной среды — на 
контроле федерального правительства.

О том, какие меры поддержки инвалидов 
существуют на Южном Урале, а также о 
законодательных новшествах рассказал 

заместитель председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, председатель ко-
митета по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»). 

– Действительно, для депутатов вопросы 
поддержки инвалидов крайне важны. На сегод-
няшний день в Челябинской области проживает 
более 300 тысяч инвалидов, каждый десятый 
житель региона относится к этой категории граж-
дан. И нам важно, чтобы эти люди не чувствова-
ли себя ограниченными. Поэтому в сентябре был 
принят закон, касающийся установления квоты 

рабочих мест для инвалидов, в октябре он был 
дополнен. Таким образом, сегодня работодате-
ли, имеющие в своем штате более ста человек, 
должны не менее трех процентов рабочих мест 
предоставлять инвалидам, а работодатели, у 
которых трудится от 35 до 100 человек, два про-
цента рабочих мест должны предусматривать 
для устройства людей с ограниченными воз-
можностями. Подчеркну, что закон касается не 
только частных структур, но и муниципальных 
и государственных учреждений, то есть всех без 
исключения работодателей. 

Обсуждая законопроект, депутаты советова-
лись с уполномоченным по защите прав пред-
принимателей, с объединением работодателей 
«ПРОМАСС». 

Должен сказать, что работодателей актив-
но поддерживает государство. К примеру, раз-
работана программа, в соответствии с которой 
оказывается государственная поддержка тем 
работодателям, которые провели переоборудо-
вание рабочих мест специально для инвалидов. 
Чтобы компенсировать свои расходы, работода-
тели имеют право обратиться в Главное управле-
ние по труду и занятости населения Челябинской 
области.

Кроме того, в настоящее время идет подго-
товка еще одного проекта закона – о доступной 
среде. В первом чтении он был уже принят. Сей-
час мы работаем над теми предложениями и по-
правками, которые поступают. Это очень важный 
законопроект, который будет способствовать вза-
имодействию органов государственной власти по 
обеспечению доступной среды для иналидов.

Еще один недавно принятый законопроект, 
направленный на поддержку данной категории 
граждан, касается в первую очередь детей-
инвалидов. Дело в том, что такие дети, как пра-
вило, проходят обучение в школе дистанционно, 
и им выдается соответствующее оборудование 
для этого. Но когда ребенок оканчивал школу, 
его родители обязаны были предоставленное 
оборудование вернуть, поскольку оно приоб-
реталось за счет бюджетных средств. Недавно 
был принят закон, который теперь позволяет ре-
бенку, достигшему 18 лет, окончившему школу, 
оставить это оборудование у себя и продолжать 
им пользоваться, учась, к примеру, в вузе. 

Нужно отметить, что в данном случае мы 
действуем в соответствии с поручением Пре-
зидента Российской Федерации.

Подготовила ирина яббарОВа

дОстуПная среда для равных вОзмОЖнОстей

«нарОдный  
кОнтрОль»  
в действии

1 ноября в Челябинске состоялось 
рабочее совещание по реализации 
партийного проекта «народный кон-
троль». народные контролеры Челя-
бинской области  подвели итоги работы 
за летне-осенний период, а также обсу-
дили новые цели и задачи проекта на 
ближайшие месяцы. 

Как рассказывает руководитель пар-
тийного проекта «Народный кон-
троль» в Челябинской области Вадим 

Воробей, за летний период было проведено 
две широкомасштабные акции – проверка 
детских загородных лагерей и организация 
овощных ярмарок. Основная цель прове-
дения овощных ярмарок – контроль над 
ценой, качеством и санитарным состоянием 
продуктов, а также обеспечение населения 
Челябинской области овощной продукцией. 
По словам Вадима Воробья, эта цель была 
достигнута.

«На будущее мы ставим новые цели и за-
дачи. Сегодня у нас существуют проблемы с 
ценообразованием на молочную продукцию, 
яйца и мясо птицы. Цены на продукты в по-
следнее время поползли вверх. Именно это 
стало основной темой сегодняшнего разгово-
ра», – сказал Вадим Воробей.

В совещании принял участие депутат За-
конодательного Собрания Челябинской об-
ласти Валерий Филиппов (фракция «Единая 
Россия»). Он считает, что работа народных 
контролеров – деятельность нужная и не-
обходимая. «За прошедший период была 
проведена огромная работа. У нас есть по-
ложительные результаты. Я хочу поблаго-
дарить народных контролеров за их труд, 
ведь они помогают нашим гражданам ори-
ентироваться на рынке продовольственных 
товаров, а также приобретать качественный 
товар», – комментирует Валерий Филиппов.

Второй вопрос совещания касался реали-
зации нового партийного проекта «Знак ка-
чества», который должен работать в тесной 
связи с «Народным контролем». Оба проек-
та нацелены на повышение сознательности 
производителей и призваны повысить каче-
ство поставляемых на рынок продуктов.

анастасия МедВедеВа
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на днях председатель Зако-
нодательного Собрания Челя-
бинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия») принял участие в те-
левизионной программе «логика 
власти». В завершение эфира он 
ответил на вопросы телезрителей 
и журналистов. 

кОтельные – ПОд кОнтрОль
– Владимир Викторович, недав-

но в регионе начался отопительный 
сезон, и сразу появилась информа-
ция, что депутаты Законодательного 
Собрания приняли решение взять на 
контроль работу неэффективных ко-
тельных. Почему было принято такое 
решение и как этот контроль будет 
осуществляться?

– Эта инициатива появилась благо-
даря депутату Законодательного Со-
брания Челябинской области фракции 
«Единая Россия» по Еманжелинскому 
избирательному округу Владимиру 
Перезолову, который не только вло-
жил собственные средства, но и на-
шел инвесторов по замене старой не-
эффективной котельной Красносель-
ского поселения Увельского муници-
пального района. В этом районе было 
восемь неэффективных котельных, 
сейчас осталось три. Когда депутаты 
приехали на торжественный запуск 
новой котельной, то во время обсуж-
дения вопроса решили поднять эту 
тему и на заседании фракции «Единая 
Россия» в Законодательном Собрании. 
Ведь сегодня в области еще действуют 
более 87 неэффективных котельных. 
На фракции депутаты согласились с 
необходимостью изучить ситуацию в 
своих округах, организовать монито-
ринг, и там, где необходимо, активно 
включиться в работу по реконструк-
ции неэффективных котельных. Уже 
ведется работа по поиску инвесторов.

беда была Общая
– Этим летом Южный Урал пере-

жил неожиданное нашествие стихии. 
Ликвидация последствий наводнения 
на юге области стала дополнительной 
статьей бюджетных расходов. Извест-
но, что и депутаты Законодательного 
Собрания организовывали акцию по-
мощи пострадавшим. Как считаете, 
область справилась?

– Стихийное бедствие, конечно, 
повлекло большое количество затрат 
областного бюджета. Из федерального 
и областного бюджетов понадобилось 
около трех миллиардов рублей, кото-
рые были направлены прежде всего на 
приобретение жилья пострадавшим. 
В общей сложности нам необходимо 
переселить 252 дома, к началу ноября 
215 семей уже были переселены. 

Отмечу, когда эта беда пришла, жи-
тели Челябинской области, объеди-
нившись, помогали пострадавшим. 
Был организован сбор пожертвова-
ний, продуктов, в пострадавшие райо-
ны направлялись строительные мате-
риалы. Эта работа продолжается по 
сей день. Кроме всего прочего, нужно 
ремонтировать инфраструктуру: из 
строя вышло большое количество до-
рог, мостов. 

Мы не ждали, когда из федерально-
го бюджета будут выделены дополни-
тельные деньги, а оперативно вместе 
с губернатором приняли изменения 
в бюджете и выделили необходимую 
сумму для ликвидации последствий 
наводнения.

Пользуясь случаем, выражаю 
огромную благодарность всем, кто эту 

беду воспринял как свою собствен-
ную.

нелегалОв-маршрутчикОв 
надО наказывать

– Недавно Законодательное Со-
брание Челябинской области стало 
инициатором проведения совещания, 
на котором обсуждалась проблема 
нелегальных перевозчиков на дорогах 
региона. О чем удалось договориться?

– Проблема на самом деле очень 
существенная. В последнее время 
начался отток легальных перевозчи-
ков, в первую очередь, владельцев 
маршрутных такси, из этого бизнеса. 
Нелегалы работают без оформления 
лицензии, не отчитываются в налого-
вой инспекции, не отчисляют налоги 
в областной бюджет. Кроме того, как 
правило, все нелегальные перевозчи-
ки – непрофессионалы, не имеющие 
водительского опыта, но зато собрав-
шие большое количество нарушений. 
Все это создает нервозность среди 
легальных перевозчиков. К сожале-
нию, у нас в последнее время на-
метилась тенденция сдачи лицензий 
легальными перевозчиками и их 
переход на нелегальную форму рабо-
ты. Поэтому комитет по промышлен-
ной политике вышел с инициативой 
о проведении совещания, в котором 
принимали участие депутаты, пред-
ставители органов исполнительной 
власти, министерства строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяй-
ства, органов УВД. В результате была 
определена дальнейшая форма на-
шей совместной работы, а именно: 
проведение регулярных рейдов по 
выявлению нелегальных перевозчи-
ков и привлечение их к наказанию. 
В соответствии с действующим ад-
министративным кодексом штраф в 
этом случае предусмотрен в размере 
до пяти тысяч рублей. Кроме того, 
мы решили поддержать инициативу 

Московской городской Думы, кото-
рая инициировала внести изменения 
в федеральный закон и увеличить 
штраф для нелегальных перевозчи-
ков до 50 тысяч рублей. Но надо по-
нимать, что наша главная задача – не 
наказать, а обеспечить безопасность 
наших граждан на дорогах, сделать 
этот бизнес легальным. Вот над этим 
и будем работать совместно с органа-
ми исполнительной власти и УВД.

мОлОдеЖный Парламент – 
наш резерв

– Владимир Викторович, недав-
но средства массовой информации 
сообщили о том, что в Молодежном 
парламенте произошла настоящая 
революция. Говорят, что инициатором 
введения новшеств стали именно вы. 
В чем суть реформы? 

– Действительно, в мае я прини-
мал участие в работе одного из за-
седаний Молодежного парламента и 
выступил с предложением прибли-
зить деятельность Молодежного пар-
ламента к работе Законодательного 
Собрания Челябинской области. Мо-
лодым депутатам было предложено 
создать по аналогии с Законодатель-
ным Собранием профильные комите-
ты, избрать их председателей. Кроме 
того, им дано право принимать самое 
непосредственное участие в работе 
областного парламента, вносить свои 
инициативы, быть полноправными 
участниками законотворческого про-
цесса. Тем самым мы вовлекаем в 
этот процесс активных молодых лю-
дей, учитываем их мнения при обсуж-
дении законопроектов на заседании 
комитетов. 

Сегодня молодежь Челябинской 
области нужно готовить к тому, что-
бы она приходила в органы власти, и 
Молодежный парламент – это резерв 
Законодательного Собрания.

Подготовила ирина яббарОВа

владимир мякуш Ответил на вОПрОсы телезрителей

В преддверии празднования государственного праздника Дня 
народного единства депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области Сергей кравчук (фракция «Единая Россия») 
встретился с представителями национально-культурных обще-
ственных организаций коркинского муниципального района.

Во время двухчасовой беседы за круглым столом парламентарий и 
председатели национально-культурных общественных организа-
ций обсудили целый ряд актуальных тем, волнующих население.

Главная проблема, как отметили гости встречи, – экологическая ситуа-
ция вокруг угольного разреза, который «душит» жителей не только Розы, 
но и района. Основной источник загрязнения атмосферного воздуха – это 
эндогенные пожары в карьере (неизбежный спутник открытой добычи 
угля). В случае определенных погодных условий происходит инверсия, 
тогда газ и дым от пожаров выползают на поверхность, и Коркино с Розой 
окутывает сизый смог.

Все проблемные вопросы, озвученные участниками круглого стола, 
взяты депутатом под личный контроль.

на состоявшихся в воскресенье 
10 ноября выборах за наталью 
шаюкову, которая избиралась при 
поддержке партии «Единая Россия», 
проголосовали 60 избирателей из 
81. на втором месте – самовыдви-
женец Валерий лебедев, которого 
поддержали 18 сельских жителей. 
Всего в выборах участвовали пять 
кандидатов: по одному – от партий 
ЕР и лДПР, и три самовыдвиженца. 
явка избирателей составила 66%.

«На этих выборах мы следовали той 
стратегии, которая позволяет нам на 
протяжении длительного времени вы-
игрывать во всех избирательных кам-
паниях. Эта стратегия подразумевает 
проведение предварительных консуль-
таций с жителями в виде праймериз. 
Таким образом, предварительное голо-
сование на сегодняшний день является 
одним из конкурентных преимуществ 
нашей партии перед оппонентами», – 
прокомментировал итоги голосования 
председатель Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»).

«В ходе предварительного голосо-
вания 27 сентября жители поддержали 

директора Катав-Ивановского Дворца 
культуры Наталью Шаюкову. Сама На-
талья Гавриловна родом из Бедярыша, 
знает проблемы села и пользуется ав-
торитетом среди жителей.  Этот факт 
наряду с активной работой во время 
избирательной кампании позволил ей 
одержать убедительную победу», – 
рассказал Владимир Мякуш. 

«Политическая жизнь меняется, 
вместе с ней меняются и партийные 
установки. Но, несмотря на все изме-
нения в политических процессах, глав-
ным принципом в работе нашей пар-
тии является практика полезных дел. 
Мы осознаем не только честь быть по-
бедителями, но и ответственность. Нам 
нужно постоянно быть среди людей и 
решать те вопросы, которые они ставят 
перед нами. Важно быть полезными и 
эффективными», – подчеркнул Влади-
мир Мякуш и добавил, что эффектив-
ность достигается за счет командной 
работы. 

«Сельские выборы, несмотря на 
свою небольшую географию, как раз 
являются индикатором партийной 
работы, – отметил депутат Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Александр Мотовилов (фрак-

ция «Единая Россия»). – Для нас не 
бывает незначительных избиратель-
ных кампаний, поскольку везде жи-
вут люди – со своими проблемами, 
бедами, надеждами.  И если партия 
«Единая Россия» как ведущая поли-
тическая сила взяла ответственность 
за качество жизни в стране, в том 
числе – в Челябинской области, то эта 
ответственность распространяется на 
каждый уголок Южного Урала. Выборы 
главы Бедярыша были единственны-
ми в Челябинской области 10 ноября, 
поэтому к ним было приковано вни-
мание журналистов, наблюдателей, 
общественных организаций. Голосо-
вание прошло без серьезных наруше-
ний, радует, что жители ответственно 
отнеслись к выбору своего будущего 
и в большинстве своем пришли на из-
бирательные участки. Таким образом, 
мы серьезно подошли к организации 
избирательной кампании, заранее 
провели соцопросы, выявили лидера 
общественного мнения, подтвердили 
эти результаты на праймериз. Все эти 
действия наряду с активной работой 
во время избирательной кампании 
и обеспечили победу нашего канди-
дата». 

люди гОлОсуют за тОгО, кОгО знают
на выборах главы бедярышского сельского поселения  
катав-ивановского муниципального района победила наталья шаюкова

главная ПрОблема – экОлОгическая
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Интересно, что с 2012 по 
2013 год торговый обо-
рот Челябинской области 

с другими регионами ежегодно 
увеличивался на шесть процентов 
и составил почти 513 миллиардов 
рублей. За этот период стабильно 
увеличивалась доля вывоза из об-
ласти (с 55 до 61 процента). Это 
один из лучших показателей для 
несырьедобывающих регионов 
России. Среди регионов Урала и 
Западной Сибири нас существенно 
опережает только Омская область 
(доля вывоза – свыше 80 процен-
тов), и в основном за счет вывоза 
продукции Омского нефтеперера-
батывающего завода. 

Еще в 2007 – 2009 годы Че-
лябинская область ввозила до 
30 процентов от общего объема 
потребляемого продовольствия. 
Доля продовольственных това-
ров в структуре товарооборота 
составляла в среднем 7,4 про-
цента. Сегодня этот показатель 
вырос в полтора раза. А это 
почти 45 процентов от общего 
объема вывоза неметаллургиче-
ской продукции региона (почти в 
2,5 раза больше, чем аналогич-
ный показатель в Свердловской 
области). Почти 90 процентов 
вывозимой продовольственной 
продукции – продукция высоких 
переделов (цельномолочная, 

колбасные изделия, мясные и 
рыбные консервы, кондитерские 
изделия и т.д.). Это также яркий 
показатель результатов дивер-
сификации экономики за 3,5 года 
руководства Михаила Юревича 
на посту главы региона. 

Интенсивное развитие эконо-
мики региона, его ресурсоемких 
отраслей, транспортного и энер-
гетического комплекса требует 
крупных поставок топливных ре-
сурсов и нефтепродуктов. Поэто-
му на первом месте – Тюменская 
область (вместе с ЯНАО и ХМАО). 
В структуре ввоза энергоресурсы 
и нефтепродукты занимают поч-
ти 50 процентов. Со стороны Че-
лябинской области активный вы-
воз идет в регионы Центральной 
России, в республики Татарстан 
и Башкортостан, в промышлен-
но развитые регионы Среднего 
Поволжья и Сибири. Губернатор 
Михаил Юревич подчеркивает 
важность импорта технологий 
в регион (в т.ч. внутрироссий-
ского), поэтому 15 процентов от 
объема ввоза составляют по-
ставки высокотехнологичного 
оборудования.

нОвая экОнОмика юЖнОгО урала
Еще с советских времен повелось оценивать производитель-

ность экономики физическими объемами. но в этом таилась 
угроза, когда отдельные предприятия годами «работали на 
склад». В начале 2000-х годов вошел в обиход более объек-
тивный показатель – «отгрузка». Проще говоря, учитывались 
объемы продукции, реально поставленные заказчикам или 
потребителям. Здесь уже легче было отследить, какие деньги 
прошли через банк, что и когда обложено налогами. но есть и 
более объективный показатель – торговый оборот с другими 
регионами. Он, помимо физических объемов, показывает от-
раслевую структуру межрегиональной торговли. Позволяет 
получить более четкую картину конкурентоспособности произ-
водимой в регионе продукции.

Только за последние месяцы 
глава региона провел несколь-
ко встреч в составе бизнес-

делегаций. Весной этого года Михаил 
Юревич побывал на промышленных 
предприятиях Германии и посетил 
торгово-промышленную выставку в 
Карлсруэ. Кстати, это был уже третий 
визит в ФРГ. А совсем недавно провел 
встречи со шведскими производите-
лями запасных частей для автомоби-
лей, на которых показал возможности 
и перспективы машиностроительного 
комплекса Южного Урала. А несколько 
ранее Михаил Валериевич в составе 
большой южноуральской команды 
предпринимателей провел переговоры 
в Китае, Италии, Австрии и США. Только 
такая активность губернатора позволя-
ет представить Южный Урал в зарубеж-
ных странах как настоящего делового и 
серьезного партнера.

Холодный шлейф кризиса тянется 
во всем мире. Не миновал он и нашу 
страну. Впрочем, одни специалисты 
уверяют, что он случился, другие – 
что он, дескать, вот-вот нагрянет. Как 
бы то ни было, но на фоне кризисных 
ожиданий Челябинская область со-
храняет устойчивые позиции в плане 
привлечения иностранных инвести-
ций. О чем свидетельствуют показа-
тели: мы – в первой лидерской де-
сятке среди регионов России. Только 
за девять месяцев 2013 года объем 
привлеченных средств составил 2,2 
миллиарда долларов США, что на 23,6 
процента выше аналогичного перио-
да 2012 года. А прямые иностранные 

инвестиции за этот же период вы-
росли вдвое и достигли 37 миллионов 
долларов.

Большинство зарубежных инвесто-
ров вкладываются напрямую, то есть в 
конкретные объекты, строительство, 
оборудование, а не в виде кредитов 
предприятиям при условии доход-
ности не менее 60 процентов. Такой 
уровень доходности компенсирует вы-
сокий уровень рисков в странах и ре-
гионах с развивающейся экономикой. 
В Челябинской области по мировым 
стандартам экономика соответствует 
параметрам развитой, поэтому основ-
ной объем иностранных инвестиций 
составляют банковские кредиты, что 
подтверждает высокие кредитные 
рейтинги большинства южноураль-
ских предприятий.

В целом по России также фиксиру-
ется рост иностранных инвестиций. За 
девять месяцев этого года их объемы 
достигли 133 миллиардов рублей. При 
столь впечатляющем росте в России 
есть регионы, где произошел очень 
существенный спад иностранных ин-
вестиций. К примеру, в Новгородской 
области за этот период они упали на 
30 процентов. Вместе с тем стоит отме-
тить, что рост происходит в большин-
стве регионов, что в целом по России 
увеличило их объем в сравнении с 2012 
годом в 2,8 раза.

Больше половины всех иностран-
ных инвестиций в Россию направля-
ется в банковский сектор, около 30 
процентов – в торгово-логистическую 
сферу. В Челябинской области свыше 

70 процентов объема иностранных 
инвестиций идет в энергетику, метал-
лургию и металлообработку. 

Финская компания «Фортум» уже 
несколько лет реализует в Челябин-
ске масштабные проекты по развитию 
энергетики. Как сказал заместитель 
генерального директора компании по 
работе с госорганами Сергей Комарь, 
Челябинская область – один из веду-
щих регионов по инвестициям. 

– Например, наша компания се-
годня заканчивает два больших ин-
вестпроекта, – уточнил Сергей Вик-
торович. – На Челябинской ТЭЦ-1 
достраиваются два энергоблока, на-
чинается полная модернизация ГРЭС, 
где будут работать новые блоки по 
абсолютно новой технологии. За счет 
чего мы в Челябинске добиваемся 
успехов? Благодаря и целенаправлен-
ной работе администрации региона. 
Были приняты важные нормативные 
документы, создана инвестпрограм-
ма, в которой энергетике уделяется 
важное место. 

Евгений Ваганов, первый заммини-
стра сельского хозяйства Челябинской 
области:

– С учетом диверсификации 
экономики Челябинской области 
и поддержки развития аграрно-
промышленного комплекса, осущест-

вляемой губернатором, в сельском 
хозяйстве высокие отраслевые по-
казатели. Производство продоволь-
ственной продукции обеспечивает 
все больший вклад в региональную 
экономику, прибавляя по девять-
десять процентов в год.

инОстранные инвестиции рабОтают на Область
Челябинская область не является финансовым центром. Это факт, 

быть может, положительный. Потому что спекулятивному капиталу 
здесь нечего делать. у нас нельзя наскоком вбросить деньги, чтобы тут 
же снять сливки и убежать. и если уж приходит иностранный капитал, 
то всерьез поработать в реальной экономике каждым рублем, точнее, 
центом. Вместе с инвестициями приходят современные технологии, ко-
торые позволяют выпускать конкурентную продукцию. именно поэтому 
губернатор области Михаил Юревич одной из основных задач определил 
именно работу с инвесторами. и вот результат. За девять месяцев 2013 
года объем привлеченных средств составил 2,2 миллиарда долларов 
СшА, что на 23,6 процента выше аналогичного периода 2012 года.

Член Совета Федерации Федераль-
ного Собрания РФ от Челябинской об-
ласти, являющийся также председа-
телем Центрального совета Всероссий-
ского общества охраны природы, дал 
интервью «независимой газете».

По словам сенатора, в 90-е годы Рос-
сия допустила отставание от разви-
тых стран по многим показателям, 

в том числе по уровню заботы об охране 
окружающей среды.

«Образовавшийся вакуум заполнили 
различные международные экологические 
организации. Но в первую очередь в ответе 
за нашу экологию должны быть мы, рос-
сияне. Недопустимо полностью доверяться 
мнению, сформированному за рубежом 
и не всегда отвечающему стратегическим 
интересам России. А эти интересы предпо-
лагают сохранение для будущих поколений 
комфортной для жизни природной среды и 
экономической независимости нашей стра-
ны, – заметил в интервью «НГ» Константин 
Цыбко. – Мы не новички в вопросах эколо-
гии. Традиции российского экологического 
движения насчитывают уже почти 90 лет. 
Первая и крупнейшая в России экологи-
ческая организация ВООП была создана  
29 ноября 1924 года. Накопленный опыт 

позволяет России не только проводить вну-
треннюю «зеленую политику», но и быть 
достойным участником глобального эколо-
гического диалога».

Как ранее отмечал Цыбко, в вопросах за-
боты об охране окружающей среды может 
быть полезен и опыт Челябинской области, 
поскольку южноуральские экологи – одни 
из самых профессиональных в стране, име-
ют серьезный практический опыт работы. 
Напомним, их предложения и инициативы 
были сформулированы на территориаль-
ной конференции по избранию делегатов на 
четвертый съезд охраны окружающей сре-
ды. Пакет инициатив Челябинской области 
будет озвучен 3 –  4 декабря этого года на 
всероссийском съезде.

константин цыбкО: «мы не нОвички  
в вОПрОсах экОлОгии»

Заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области Дмитрий Мешков (фракция 
«Единая Россия»):

– Работа над улучшением инвестици-
онного климата в Челябинской области 
и созданием условий для привлечения 
инвесторов всегда является приоритетом 
в работе депутатов Законодательного 
Собрания. Ежегодно комитет Законода-
тельного Собрания по экономической 
политике и предпринимательству кон-
тролирует исполнение инвестиционного 
законодательства, оперативно готовит 
предложения по совершенствованию за-
конодательства в этой сфере, в том числе 
разрабатывает меры по созданию благоприятных условий для деятельности 
инвесторов. В области для инвесторов действуют налоговые льготы, система 
государственных гарантий. Все это позволило в непростых экономических 
условиях привлечь в регион серьезные инвестиционные ресурсы.
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добрых дел мноГо не бывает

Депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области ни-
колай янов (фракция «Единая Рос-
сия») поддержал строительство но-
вого храма на пересечении улицы 
Молдавской и проспекта Победы, 
названного в честь святого муче-
ника иоанна Воина. 

Настоятель храма Павел Курба-
тов обратился к парламента-
рию с просьбой о содействии 

в возведении фундамента. Депутат от-
кликнулся на просьбу и предоставил на 
нужды храма более 12 тонн арматуры. 
«Храм – это тоже ведь объект соци-
альной и культурной сферы города, но 
средства в бюджете на строительство 
таких объектов не предусмотрены. Так и 
строятся храмы, с миру по нитке. Думаю, 
фундамент – это только начало нашего 
сотрудничества, помогать буду и дальше 
в меру своих возможностей», – говорит 
парламентарий. Заслуживает особого 
внимания история создания нового при-
хода, которая началась в 2012 году с ма-

ленького строительного вагончика, где 
настоятель Павел Курбатов, несмотря 
на ограниченность пространства, орга-
низовал все необходимые церковные 
службы и обряды. Сегодня Калининский 
район считается одной из динамично 
развивающихся и застраивающихся тер-
риторий города, увеличивается и число 
его жителей, для многих из которых по-
сещение храма – это норма и такая же 
жизненная необходимость, как поход в 
поликлинику. 

Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской об-
ласти Александр Мотовилов 
(фракция «Единая Россия») 
организовал праздник двора 
для жителей домов по про-
спекту ленина. 

Подобные праздники, 
организованные депу-
татом, проходят в Совет-

ском районе с начала октября. Уже 
состоялось более 15 мероприятий. 
Тысячи челябинцев стали участ-
никами ярких и запоминающихся 
дворовых торжеств. «Эти меро-
приятия проходят весело и инте-
ресно. Большое количество людей 
приходит на праздники, чтобы 
принять участие в конкурсах, 
прогуляться со своими детьми и 
весело провести время. На такие 
праздники мы приезжаем с по-
левой кухней, чтобы накормить 
жителей вкусной кашей и напоить 
горячим чаем. При этом мы обя-
зательно устраиваем оригиналь-
ную праздничную программу для 
детей и взрослых с розыгрышами 

призов», – сказал Александр Мо-
товилов.

Жители приходят на празд-
ники целыми семьями, вместе 
с детьми и внуками. Для них это 
не только повод пообщаться с 
соседями, но и возможность по-
пробовать каши из настоящей 
полевой кухни. «Такие праздники 
у нас в округе проводятся до-
статочно часто. Мы благодарны 
Александру Александровичу за 
такие проекты: тут весело и ин-
тересно, нашим ребятам очень 
нравится», – сказала Вера Фи-
дурина.

Каждый праздник собирает от 
100 до 200 жителей. Участниками 
акций уже стали жители поселков 
Новосинеглазово, Федоровка, 
станций Шершни и Смолино. Как 
правило, для жителей района на 
таких праздниках организуются 
развлекательные программы с 
призами и подарками. «Сегодня 
мы с дочкой выиграли приз, она 
очень надеялась, что мы выигра-
ем в лотерее, и теперь доволь-
на. Нам нравится праздник, мы 
вместе участвуем в конкурсах – 
отгадываем мелодии, танцуем и 
поем. В этом дворе мы живем 
недавно и таких праздников, как 
здесь, раньше не встречали, поэ-
тому очень благодарны за такое 
мероприятие», – сказала Евгения 
Трифонова. Праздники двора в 
Советском районе проходят не-
сколько раз в неделю и продлят-
ся до конца октября.

30 октября депутат Зако-
нодательного Собрания Че-
лябинской области леонид 
урмашов (фракция «Единая 
Россия») поздравил с юбиле-
ем градообразующее пред-
приятие Сатки. ЗАО «Саткин-
ский чугуноплавильный за-
вод» исполнилось 255 лет. 

Торжественное собрание, 
посвященное знамена-
тельной дате, состоя-

лось в ДК «Магнезит». Леонид 
Урмашов поздравил генераль-
ного директора предприятия 
А.В. Иванова и большой кол-
лектив завода с юбилеем и вру-

чил лучшим его сотрудникам 
благодарственные письма За-
конодательного Собрания об-
ласти.

– Юбилей Саткинского чугуно-
плавильного завода – не просто 
день рождения предприятия, – 
отметил депутат. – Это еще одна 
перевернутая значимая страни-
ца в истории завода и города 
Сатки, чьи судьбы неразрывно 
связаны. Я желаю, чтобы под-
держивались славные тради-
ции, которыми богат завод, рос-
ли и приумножались заводские 
династии, чтобы предприятие не 
просто жило, а процветало в это 
непростое время.

Концертно-развле-
кательная програм-
ма, подготовленная 

силами педагогов и учени-
ков, демонстрировала успе-
хи школы, педагогического 
коллектива, учащихся. Были 

здесь поздравления от офи-
циальных лиц. Депутат ЗСО 
Александр Решетников по-
здравил директора первой 
симской школы Марину 
Мартынову и коллектив 
школы с юбилеем и вручил 
поздравительный адрес. В 
нынешнем году за много-
летний добросовестный 
труд Марина Германовна 
была отмечена премией 
Законодательного Собра-
ния Челябинской области. 
«Большое спасибо вам и 
вашему коллективу за вы-
сокий профессионализм, 
добросовестный труд, ду-
шевные силы, которые вы 
направляете на обучение и 
воспитание детей, – сказал 
Александр Решетников. – 

От того, что учитель вложит 
в ученика, во многом за-
висит будущее самого уче-
ника». Вместе с поздравле-
ниями компьютерный класс 
школы получил в подарок 
от депутата новенькие сту-
лья. Также Александр Ре-
шетников вручил грамоты 
и благодарственные письма 
педагогам школы.

Праздник был ярким, 
шумным, талантливым, 
веселым. Цветы, подарки, 
поздравления сменяли друг 
друга на протяжении всего 
вечера. Присоединяемся к 
поздравлениям и желаем 
школе продолжать свою ра-
боту на таком же высоком 
профессиональном уровне, 
как и все эти пятьдесят лет.

Депутат Законодательного 
Собрания Челябинской обла-
сти Андрей Самсонов (фракция 
«Единая Россия») поздравил 
тружеников села с Днем ра-
ботника сельского хозяйства и 
перерабатывающей промыш-
ленности.

Депутат принял участие в 
чествовании селян Троиц-
кого района. Он не только 

обратился к труженикам полей и 
ферм с теплыми словами поздрав-
ления, но и вручил от себя лично 
памятные подарки, денежные пре-
мии и благодарности «За верность 
профессии». Среди награжденных 
– достойные представители Тро-
ицкого района: председатель кол-
хоза «Карсы» Николай Пышкин, 
директор сельхозпредприятия 
«Карсинское» Анатолий Васильев, 
директор ООО «СиЛаЧ» Николай Со-

вков, главный зоотехник общества 
с ограниченной ответственностью 
«Нижняя Санарка» Татьяна Шеме-
това, главный бухгалтер колхоза 
«Карсы» Нина Кармалинцева, 
главный бухгалтер Федерально-
го государственного унитарного 
предприятия «Троицкое» Россель-
хозакадемии Вера Ульянова.

– В Троицком районе очень 
много людей, которых отличает 
преданность родной земле, на-
стоящих профессионалов, болею-
щих душой за свое дело, – под-
черкнул Андрей Самсонов. – И 
мне приятно сегодня их поздрав-
лять. То, чего они смогли добиться 
в этот тяжелый год, дорогого сто-
ит. Пусть сегодняшний праздник 
станет для них хорошим поводом 
вздохнуть после тяжелого труда, 
расслабиться, чтобы потом с но-
выми силами взяться за любимое 
дело.

Андрей Александрович не по-
наслышке знает о тяжелом кре-
стьянском труде: приходилось в 
детстве работать в поле и помо-
гать по хозяйству. Он гордится тем, 
что пошел в армию, имея права 
тракториста-машиниста третьего 
класса. Его отец Александр Григо-
рьевич Самсонов 20 лет руководил 
совхозом «Кулуевский» Аргаяш-
ского района.

– Сегодня необходимо уделять 
особое внимание и решению со-
циальных проблем сельских тер-
риторий. Надо, чтобы на селе были 
спортивные объекты, дома куль-
туры, чтобы у людей была достой-
ная жизнь. Условия проживания 
должны соответствовать обще-
принятым стандартам. Со своей 
стороны я постараюсь сделать все 
возможное и разрабатываю свою 
программу помощи. Считаю, чем 
больше будем уделять внимания 
селу, тем выше уровень продо-
вольственной безопасности для 
всех жителей нашей области и 
всей страны, – отметил Андрей 
Самсонов.

В свою очередь награжденные 
искренне поблагодарили депутата 
за внимание, поддержку и уча-
стие. 

– Для меня сегодняшний празд-
ник вдвойне радостный. Поверьте, 
было очень приятно за свой труд 
получить подарок из рук депута-
та, – сказала Вера Ульянова.– Это 
хороший стимул для дальнейшей 
плодотворной работы.

Праздник нашегО двОра

ПреданнОсть рОднОй земле нОвый храм для калининцев

с днем рОЖдения, завОд!

юбилей ПервОй шкОлы
школе № 1 в Симе ис-

полнилось пятьдесят лет. 
Поздравить коллектив 
школы пришли депутат За-
конодательного Собрания 
Челябинской области Алек-
сандр Решетников (фрак-
ция «Единая Россия»), глава 
Ашинского муниципально-
го района Виктор Чистяков, 
председатель районного 
Собрания депутатов Вячес-
лав Мартынов, представи-
тели разных предприятий 
и организаций города, 
коллеги-педагоги, ветера-
ны школы, выпускники и 
многие-многие симчане, 
чьи дети получают образо-
вание в первой школе. 
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«Первый областной» на-
чал работу в 2003 году 
и по настоящий день 

является единственным региональ-
ным телеканалом, который вещает 
на территории всей Челябинской об-
ласти. Доступ к информации из всех 
городов и районов Южного Урала по-
зволяет представить самую широкую 
географию событий. Собственные 
корреспонденты телеканала создают 
более 15 программ ежемесячно.

Отметим, что в состав холдин-
га ОТВ помимо телеканала также 
входят радиостанции, вещающие в 
Челябинске и отдельных районах об-
ласти («Business FM – Челябинск», 
«Вести FM – Челябинск», «Ретро FM», 
«Радио Дача») и интернет-издание 
www.1obl.ru.

– Секрет долголетия нашей ком-
пании заключается в постоянном 
развитии. Начиная только с телеве-
щания, шаг за шагом мы расширяли 
наши возможности, и сегодня в «ар-
сенале» холдинга такие актуальные 
СМИ, как радио и Интернет, – рас-
сказывает директор «Областного 
телевидения» Светлана Яремчук. 
– Новые среды распространения, 
новый контент – это точки разви-
тия и основа, которая позволяет нам 
столько лет быть востребованным 
источником информации у жителей 
Челябинской области.

Поздравления в адрес коллекти-
ва ОТВ направил губернатор обла-
сти Михаил Юревич. «Усилиями всех 
сотрудников ОТВ сегодня является 
одной из крупнейших региональных 
телерадиокомпаний. Коллективом 
немало сделано для создания совре-
менных информационных ресурсов 
и продвижения высоких технологий, 
– говорится в поздравлении. – При-
мите пожелания дальнейшей успеш-
ной деятельности и эффективного 
развития».

Поздравили сотрудников ОТВ 
зампред ЗСО Семен Мительман и 
председатель комитета по инфор-
мационной политике Александр Мо-
товилов.

Для празднования своего дня 
рождения медиахолдинг подгото-
вил несколько мероприятий, среди 
которых самым ярким стал показ 
мюзикла «Оё-ТВ», основанного на 
реальных событиях и рассказываю-
щего о становлении звезд экрана. 
Постановка в творческой форме рас-

крывает изнанку телевидения. Акте-
ры Челябинского драмтеатра стан-
цевали с победителями российской 
«Студенческой весны» под музыку 
из голливудских фильмов и испол-
нили песню в поддержку хоккейной 
команды «Трактор», написанную 
Константином Рубинским. А 9 ноя-
бря на Кировке открыли скульптуру 
в форме видеокамеры с логотипом 

ОТВ, выполненную по эскизу худож-
ников мастерской «Лик» города Зла-
тоуста.

А во вторник глава региона Ми-
хаил Юревич и первый заместитель 
председателя ЗСО Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия») офици-
ально поздравили коллектив ме-
диахолдинга с юбилеем и вручили 
почетные грамоты и благодарности.
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депутаты ЗСо  
5-й СоЗыв: от а до Я

Округ: Каш- �
такский избирательный округ № 10 (часть 
Металлургического района Челябинска, 
Копейского городского округа и Красноар-
мейского муниципального района).

Электронная почта: 74zakon@mail.ru. �
График приема:  второй четверг  �

месяца, 10.00 – 13.00 (Челябинск, ул. 
Б.Хмельницкого, д. 6), первый четверг 
месяца, 10.00 – 13.00 (по графику: Челя-
бинск, ул. Цвиллинга, д. 31; с. Миасское, ул. 
Ленина, д. 10; Копейск, ул. Борьбы, д. 14). 
 
 
 

Округ: Про- �
м ы ш л е н н ы й 
избирательный 
о к р у г  №  2 2 
(часть Орджоникидзевского района Маг-
нитогорска, Агаповский муниципальный 
район).

Электронная почта:   �
      z.s.mail@autoban.mgn.ru.

График приема: каждый вторник, 9.00  �
– 13.00, и четверг, 13.00 – 17.00 (Магни-
тогорск, ул. Пушкина, 19).

Округ: Кали- �
нинский изби-
рательный округ 
№ 8 (часть Калининского района и Курча-
товского района Челябинска).

Электронная почта: dementiev@zs74.ru. �
График приема: третий понедельник  �

месяца, 14.00 – 17.00 (Челябинск, ул. 
Кирова, 10), третий вторник последнего 
месяца в квартале, 13.00 – 16.00 (Челя-
бинск, Комсомольский проспект, 41).
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По горизонтали: Трудоустройство.  Девиз.  
Теснота.  Филиал.  Овчина.  Служака.  Цент.  
Зануда.  Джакузи.  Оса.  Лик.  Трек.  Аск.  Асс.  
Тернии.  Иск.  Рента.  Скотч.  Губка.  Лектор.  
Рубило.  Набоб.  Библиофил.  

По вертикали: Путеводитель.  Африка.  
Унисон.  Икра.  Дефицит.  Ретро.  Ствол.  Чуб.  
Истоки.  Развал.  Сгиб.  Лука.  Кули.  Йети.  Боб.  
Оазис.  Тусовка.  Краги.  Чан.  Овощи.  Улан.  
Нудист.  Глава.  Аксакал.  

Отв Отмечает день рОЖдения

ответы на Сканворд

ГОРнОВ 
Владимир 
Михайлович

Гущин 
Алексей 
иванович

ДЕМЕнтьЕВ  
Петр 
Владимирович

10 лет в эфире
Премьера мюзикла об «изнанке» работы на 

телевидении, открытие именной скульптуры те-
лекомпании, выполненной из каслинского литья, 
профессиональное файер-шоу – такими меропри-
ятиями крупнейшая медиакомпания Челябинской 
области отпраздновала эту дату. Поздравления в 
адрес коллектива направил губернатор Михаил 
Юревич и депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области.
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